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LEGISLATUR
Fakten & Dankbares

Politisches Engagement ist das 
Rückgrat unserer Demokratie. In einer 
Zeit, in der politische Prozesse oft 
kritisch beäugt werden, ist es umso 
wichtiger, dass wir alle unsere Stimme 
nutzen und den Willen der Bürgerinnen 
und Bürger demokratisch umsetzen.
Liebes politisches Ehrenamt, Sie alle 
haben durch Ihre Arbeit in der Stadtver-
ordnetenversammlung, in den 
Ausschüssen und in den Ortsteilen 
gezeigt, wie wichtig und wirkungsvoll 
politische Partizipation sein kann. Es 
ist unsere gemeinsame Verantwortung, 
die demokratischen Werte zu bewah-
ren und zu fördern. 
Durch Ihre Tätigkeit haben Sie nicht nur 
zu konkreten Verbesserungen in 
Lübben beigetragen, sondern auch ein 
wichtiges Zeichen gesetzt: dass jede 
Stimme zählt und jede Entscheidung, 

auch in Zukunft gemeinsam daran 
arbeiten, unsere Stadt zu einem noch 
lebenswerteren Ort zu machen.

Herzliche Grüße,

Jens Richter
Bürgermeister

Sehr geehrte Stadtverordnete, Ortsvorsteher, Ortsbeiräte, sachkundige 
Einwohnerinnen und Einwohner, liebe Bürgerinnen und Bürger,

heute wende ich mich speziell an unser 
politisches Ehrenamt und möchte am 
Ende dieser Legislaturperiode die 
Gelegenheit nutzen, um meinen 
herzlichen Dank auszusprechen. Und 
dabei möchte ich auch, dass unsere 
Bürgerschaft weiß, dass die unermüdli-
che Arbeit und der Einsatz für unsere 
Stadt Lübben (Spreewald) von 
unschätzbarem Wert waren. Gemein-
sam haben wir vieles bewegt und 
zahlreiche Projekte erfolgreich umge-
setzt und/oder auf den Weg gebracht.
Die konstruktive Zusammenarbeit und 
das Engagement auf Augenhöhe haben 
maßgeblich dazu beigetragen, dass 
Lübben weiterhin wächst und gedeiht. 
Die Vielfalt an Perspektiven und Ideen, 
die unser Ehrenamt in die Diskussionen 
eingebracht hat, war ein entscheiden-
der Faktor für die positiven Entwicklun-
gen in unserer Stadt. Dank der Unter-
stützung konnten wir viele wichtige 
Entscheidungen treffen, die unser 
Lübben im Herzen des Spreewalds 
stärken.

Denken wir hier nur an die Maßnah-
men, um dem Ärztemangel entgegen-

nalen Medizinischen Versorgungszent-
rum, denken wir an die Richtlinie zur 
Grundstücksvergabe im Sinne der 
Bürgerschaft, denken wir an die 
kulturelle Wiederbelebung nach der 
Coronapandemie, denken wir an die 
Modernisierung von Schulen und Kitas, 
an neue Perspektiven in Sachen 
Klimaschutz und vieles mehr.

Danke.
Źěkujom se!

die wir treffen, das Leben unserer 
Mitbürgerinnen und Mitbürger beein- 
flusst. 

Ich möchte Ihnen daher nochmals 
meinen tief empfundenen Dank 
aussprechen. Ihre Arbeit war und ist 
von unschätzbarem Wert für Lübben 

zuwirken und die Gründung des kommu-    und seine Menschen. Lassen Sie uns 

Beck, Wolfram [STVV]
Bierwagen, Patrick [STVV]
Breszgott, Robert [ehem. Sachk. Einw.]
Brose, Detlef [STVV]
Bruse, Paul  [STVV]
Dommaschk, Andreas [STVV]
Dreiucker, Manfred [ehem. Sachk. Einw.]
Fischer, Jaqueline [Sachk. Einw.]
Fischer, Thomas [ehem. STVV]
Freimann, Andrea [STVV]
Golnik, Alexander [Sachk. Einw.]
Greiser, Sylva [Ortsvorsteherin]
Hänsch, Frank [Sachk. Einw.]
Jahn, Heiko [Sachk. Einw.]
Jungnickel, Christian [STVV]
Kabitschke, Marita [Ortsvorsteherin]
Kaiser, Annett [STVV]
Kaiser, Benjamin [STVV]
Karla, Ralf [Sachk. Einw.]
Kinkmüller, Wolfgang [Ortsvorsteher]
Kolisch, Peter [ehem. Sachk. Einw.]
Kreißler, Matthias [ehem. Sachk. Einw.]
Krischock, Martin [Sachk. Einw.]
Krüger, Reinhard [STVV]
Krumpe, Ulrich [Sachk. Einw.]
Kuhne, Simone [Ortsbeirat]
Kunze, Martin [STVV]
Lange, Bork [STVV]
Lehmann, Michael [Sachk. Einw.]
Liebsch, Anja [Ortsbeirat]
Meyl, Nicole [ehem. Sachk. Einw.]
Minetzke, Sabine [STVV]
Mrose, Sabine [Sachk. Einw.]
Naase, Robert William [Sachk. Einw.]
Nakonzer, Thomas [Ortsbeirat]
Nomine, Susanne [STVV]
Orphal, Christina [STVV]
Parnack, René [ehem. Sachk. Einw.]
Penk, Carolin [Ortsbeirat]
Richter, Jens [ehem. STVV]
Richter, Simke [ehem. Sachk. Einw.]
Richter, Sven [STVV]
Rieger, Andreas [ehem. STVV]
Rogalla, Peter [STVV]
Saß, Carsten [Sachk. Einw.]
Schacht, Hans-Jörg [Ortsvorsteher]
Schade, Torsten [Ortsvorsteher]
Schirner, Stefanie [ehem. Sachk. Einw.]
Schneider, Peter [ehem. STVV]
Schönfelder, Dr. Inis [STVV]
Schultchen, Kai [Sachk. Einw.]
Schultze, Johannes [Sachk. Einw.]
Schwebel, Dr. Jörg [Sachk. Einw.]
Selbitz, Frank [STVV]
Sell, Marco [ehem. STVV]
Sternberger, Dr. Steffen [STVV]
von Dossow, Anette [Sachk. Einw.]
Wedekind, Hartmut [ehem. Sachk. Einw.]
Weingardt, Dagmar [STVV]
Wrege, Marcus [Ortsvorsteher]
Würfel, Martin [STVV]
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FRAKTION: DIE LINKE
„Werte entstehen und bestehen nicht 
aus Worten. Werte entstehen und werden 
beständig durch Handlung.“ (Bernd Liske) 

 

 

wenn sie diesen Artikel lesen, ist die 
alte Fraktion schon Geschichte, denn 
es waren zwischendurch Kommunal-
wahlen. 
Wir bedanken uns bei allen, die uns ihr 
Vertrauen gaben und uns für die 
nächsten Jahre gewählt haben. Rück-
blickend haben wir so einiges auf den 
Weg gebracht, obwohl so mancher 
Vorgang etwas schneller sein sollte, 
vielleicht klappt es in der Zukunft. 
Die neuen Kollegen werden es aber 
nicht einfach haben, das wird die neue 
Zusammensetzung der Stadtverordne-
tensitzung zeigen. Es kann nur eine 
gemeinsame Zusammenarbeit geben, 
denn es geht hier nicht um eine neue 
politische Ausrichtung in der Kommu-
nalpolitik, sondern um etwas gestalten 
zu können und das zum Wohle der 
Bürgerinnen und Bürger unserer 
schönen Stadt Lübben.
Wir wünschen allen neuen gewählten 
Abgeordneten ein gutes Gelingen, für 
die anstehenden Aufgaben.

Paul Bruse
Fraktionsvorsitzender

In dieser besonderen Zeit möchten wir, die CDU-Fraktion in der Stadtverordnetenver-
sammlung Lübben, unsere Dankbarkeit zum Ausdruck bringen. Zunächst möchten 
wir den Mitgliedern der anderen Fraktionen unsere Anerkennung aussprechen. Die 
Zusammenarbeit war von gegenseitigem Respekt und konstruktivem Dialog 
geprägt, was zu positiven Ergebnissen für unsere Stadt geführt hat. Wir schätzen Ihr 
Engagement und Ihre Beiträge sehr.
Ein weiterer wichtiger Dank gilt der  Stadtverwaltung unter der kompetenten Leitung 
unseres Bürgermeisters Jens Richter. Ihr unermüdlicher Einsatz für das Wohl der 
Bürgerinnen und Bürger von Lübben ist bewundernswert. Die Stadtverwaltung steht 
wieder für Effizienz, Transparenz und Bürgernähe, was maßgeblich zur positiven 
Entwicklung unserer Stadt beiträgt. Danken möchten wir auch den Mitarbeiterinnen 
und Mitarbeitern, die tagtäglich im Dienste der Gemeinschaft stehen.
Vor allem aber wollen wir unsere besondere Wertschätzung den Bürgern gegenüber 
zum Ausdruck bringen. Ihre wertvollen Hinweise, Anregungen und Kritiken haben uns 
geholfen, unsere Arbeit zu verbessern und an den Bedürfnissen der Bevölkerung 
auszurichten. Ihre Beteiligung ist ein wichtiger Bestandteil unseres demokratischen 
Prozesses und wir sind dankbar für Ihr Interesse an der Gestaltung unserer Stadt.
Gemeinsam mit Ihnen möchten wir daran arbeiten, Lübben als lebenswerte Stadt 
für alle Einwohnerinnen und Einwohner zu erhalten und weiterzuentwickeln. Ihre 
Unterstützung und Ihr Vertrauen sind uns Ansporn, uns weiterhin für das Wohl 
unserer Stadt einzusetzen. Danke, dass wir gemeinsam an einer positiven Zukunft 
für Lübben arbeiten dürfen.
 
Bleiben Sie gesund.
Ihre CDU-Fraktion, Benjamin Kaiser

FRAKTION: DIESTADTFRAKTION
Liebe Leserinnen und Leser,
 

FRAKTION: CDU
Rückblick

den Neubau der Kita am Roten Nil 
hinweisen, die Mobilitätsachse im Hain, 
die richtungsweisende Etablierung 
eines Medizinischen Versorgungszent-
rums, den eingeleiteten Neubau der 
Feuerwehrgerätehäuser, die Entschädi-
gungssatzung für die Einsatzkräfte 
unserer Feuerwehren, der wiederholt 
ausgeglichene Haushalt unserer Stadt 
und die personelle Neuausrichtung 
unserer Verwaltung mit dem Bürger-
meister Jens Richter an ihrer Spitze.
Wir sagen als Fraktion DANKE für Ihr 
Interesse, Ihre Begleitung, Ihre Meinun-
gen und Anregungen! Herausforderun-
gen wird es auch in Zukunft geben! So 
Sie wollen, stehen wir hierfür konstruk-
tiv, ehrlich und engagiert zur Verfü-
gung.  Wir sind uns sicher, dass nicht 
die Lautstärke der Worte, sondern eher 
die Weitsicht der Handlungen Sie 
überzeugen kann!  

Peter Rogalla, Sven Richter, Reinhard 
Krüger 

Diese Legislatur, die aus einer Reihe 
von Herausforderungen, Veränderun-
gen aber auch aus einer nicht unerheb-
lichen Anzahl von zukunftsweisenden 
und sicher auch beständigen und für 
Sie wahrnehmbaren Veränderungen für 
unsere Stadt bestand, ist zu Ende! 
Gerne möchten wir exemplarisch auf 



FRAKTION: PRO LÜBBEN
Lübben ist auf einem guten Weg
 
Betrachten wir die Entwicklung der 
letzten drei Jahrzehnte, so ist aus 
unserer Stadt ein Kleinod geworden – 
vor allem für uns die Einwohner von 
Lübben – aber auch für unsere Gäste. 
Dass der Blick dabei nach vorn geht, 
davon zeugen drei Aktivitäten aus der 
abgelaufenen Legislatur auf die wir uns 
an dieser Stelle konzentrieren. 
Erstens die Sicherung der medizini-
schen Versorgung unserer Menschen. 
Mit der Gründung des kMVZ und 
dessen Eröffnung Anfang 2025 haben 
wir einen wichtigen Grundstein gelegt. 
Zweitens, die Entwicklung der Einwoh-
nerzahl entsprechend der strukturellen 
Möglichkeiten, um die damit verbunde-
nen infrastrukturellen Problemstellun-
gen durch die vorhandenen finanziellen 
Ressourcen meistern zu können (ein 
Beispiel: Lübben hat ausreichend 
KITA-Plätze).
Und drittens ist es uns gelungen, 
wieder ein MITEINANDER zwischen 
Stadtverwaltung und Stadtverordneten 
zu finden, um an EINEM Strang für 
UNSER Lübben zu ziehen. Übrigens, 
eine Kultur, die es zu bewahren gilt, 
auch wenn die Interessenlagen einmal 
unterschiedlich waren oder sein 
sollten.

Frank Selbitz
raktionsvorsitzender 

 

Unsere Arbeit begann im Mai 2019, als 
feststand, dass Sie, liebe Bürgerinnen 
und Bürger, uns Ihr Vertrauen 
geschenkt haben und wir das Direkt-
mandat für die Stadtverordnetenver-
sammlung erhalten haben. Nun galt es, 
dieses Vertrauen in den 3 Fachaus-
schüssen, den Gremien der Tochterge-
sellschaften der Stadt Lübben (LWG, 
SÜW, TKS, Werksausschuss SEL, MVZ) 
sowie der Stiftung „Hospital zum 
Heiligen Geist“ umzusetzen. 
Anfangs sammelten wir wichtige 
Erfahrungen in den Abläufen, Wegen 
und Informationen der jeweiligen 
Beschlussvorlagen bzw. Sitzungsrhyth-
men. Stets respektvoll und kollegial in 
der Diskussion mit den langjährigen 
Parlamentariern gelang es uns nach 
und nach, neue Argumente und Denk-
ansätze zu formulieren und überzeu-
gend vorzutragen. 
Die Zusammenarbeit der Fraktionen im 
Parlament war anfangs sehr holprig. 
Kleinigkeiten führten oft zu hitzigen 
Diskussionen, bei denen das eigentli-
che Ziel aus den Augen verloren wurde. 
Erschwerend kam die Corona-Pande-
mie hinzu. Neue Kommunikationswege 
und Sitzungsformate mussten gefun-
den und umgesetzt werden.
Im Laufe der Zeit wurde eine solide und 
tragfähige Basis der Zusammenarbeit 
gefunden. Das Zauberwort hieß 

„gemeinsame Fraktionssitzungen“. Wir 
haben dieses Format sehr zu schätzen 
gelernt, auch wenn es arbeits- und 
zeitintensiver ist. Denn die Themen 
sind vielfältig. Ob Skaterbahn, Flucht-
lichtanlage, Hallennutzung oder 
Bahnhofsumfeld, Vergaben von 
Leistungen und Investitionen, all diese 
Themen betreffen unsere Stadt und 
beinhalten mittel- bis langfristige 
strategische Weichenstellungen.

Dabei galt es immer, einen kühlen Kopf 
zu bewahren und sich für die Interes-
sen der Bürgerinnen und Bürger 
unserer Stadt einzusetzen. 
Fazit: Mit unserer ehrenamtlichen 
Tätigkeit haben wir dazu beigetragen, 
unsere Stadt zukunftsorientierter und 
lebenswerter aufzustellen. Unsere Ziele 
und Wünsche haben wir teilweise 
umgesetzt, andere Erwartungen 
konnten zumindest angestoßen und 
auf den Weg gebracht werden. Nun 
hoffen wir, dass in der kommenden 
Legislaturperiode die gewählten 
Vertreter der Bürgerinnen und Bürger 
unserer Stadt Lübben dies würdig 
fortsetzen. Für das in uns gesetzte 
Vertrauen möchten wir uns an dieser 
Stelle recht herzlich bedanken.

Für die SPD-Fraktion
Andrea Freimann und Martin Würfel

FRAKTION: SPD
Resümee

Konstituierende Sitzung 2019


